len Betreuung der Bevölkerung, also alle Gebiete betreffen, die die Arbeits- und Lebensbedingungen der Werktätigen berühren. In nicht geringerem Umfang gilt das für jene Einrichtungen, die der Betreuung und Erziehung der Kinder dienen.

Wir halten es aber auch für notwendig, daß sich die Qualität der Beschlüsse der Volksvertretungen verbessert, daß konkreter festgelegt wird, was von wem in welcher Frist mit welchem Ziel zu tun ist und wer mit wem dabei zusammenzuarbeiten hat. Wir sind dafür, daß die Durchführung der Beschlüsse strenger kontrolliert wird, daß die Abgeordneten gemeinsam mit der Bevölkerung selbst überprüfen, welche Ergebnisse aus ihren Beschlüssen tatsächlich herausgekommen sind. Auf diese Weise wird zugleich die Rechenschaftslegung der Abgeordneten vor den Wählern lebendiger. Sie muß sowohl in den Betrieben in Zusammenarbeit mit der Betriebsleitung und den gesellschaftlichen Organisationen, vor allem den Gewerkschaften, als auch in den Wohngebieten zusammen mit den Ausschüssen der Nationalen Front zu einem echten Forum des Erfahrungsaustausches und der Problemdiskussion werden. Dazu ist erforderlich, die Abgeordneten ständig, gründlich und aktuell zu informieren.

Das Zentralkomitee hält es für erforderlich, daß entsprechend den Bestimmungen unserer Verfassung die Aufgaben und Befugnisse der örtlichen Volksvertretungen, ihrer Abgeordneten, Kommissionen und ihrer Räte in den Bezirken, Kreisen, Städten, Stadtbezirken, Gemeinden und Gemeindeverbänden durch Gesetz geregelt werden.

n und Gemeindeverbänden durch Gesetz geregelt werden Genossen!

Alle, die in unserer Gesellschaft Verantwortung tragen, sind verpflichtet zur Achtung gegenüber allen Bürgern ohne Unterschied, sind verpflichtet zu aufmerksamem und rücksichtsvollem, feinfühligem und höflichem Verhalten. Aufgeschlossen gegenüber den Bedürfnissen und den Anliegen der Werktätigen, sollen sie ihre Tätigkeit stets als Dienst am Volke betrachten. Erscheinungen von Herzlosigkeit und Bürokratismus — wo immer sie auftreten mögen — werden wir entschieden bekämpfen.

Große Bedeutung kommt in unserer sozialistischen Demokratie der Volkskontrolle zu. Gegenwärtig sind in den Organen der Arbeiter-und-Bauern-Inspektion mehr als 160000 Arbeiter, Genossenschaftsbauern und andere werktätige Bürger ehrenamtlich tätig. Die Partei wird auch künftig darum kämpfen, daß die Leninschen Ideen der strengen Rechenschaftslegung und Kontrolle bei uns konsequent verwirklicht werden.

Die Entwicklung der sozialistischen Gesellschaft bestimmt auch die Funktion und den Ausbau des sozialistischen Rechtes. Dieses Recht ist Ausdruck der Macht der Arbeiterklasse. Es dient der Sicherung